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(I lavori in iziano alle ore 14.30 con l 'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai sensi 

dell'articolo 100 del R egolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  im me diata  n . 1926 pre se n tata  da Batze lla , in ere n te  a  

"Con t r ibu t i  p er  in t er ven t i  d i  el im ina z ione e sup er a m en to d el le ba r r iere 

a r ch i t et t on ich e negl i  ed i fici  p r iva t i" 

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i con  l'esame dell'in ter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1926. 

La  parola  a lla  Consigliera  Batzella  per  l'illust razione. 

 

 

BATZELLA Ste fan ia  

 

Grazie, Presidente. 

Questa  è una  temat ica  che abbiamo affronta to più  volte in  quest 'Aula  e nelle 

Commissioni competent i ed è la  terza  interrogazione che presento all'Assessore Fer rar i. 

Par liamo di cont r ibut i per  in tervent i di eliminazione e superamento delle bar r iere 

a rchitet toniche negli edifici pr iva t i. La  legge 13 del 1989 è la  normat iva  su lla  disabilit à , che 

cont iene tu t te le disposizioni at te a  favor ire il superamento e l'eliminazione delle bar r iere 

a rchitet toniche negli edifici pr ivat i.  

I cont r ibut i per  l'eliminazione delle bar r iere a rchitet toniche negli edifici pr iva t i sono a 

fondo perduto e sono concessi a i pr iva t i cit t adin i resident i in  Piemonte.  

Le opere da  eseguire devono essere a t te a  eliminare ostacoli a lla  mobilit à  del disabile e 

favor irne l'accessibilit à .  

Dall'anno 2005, il Ministero dei Lavor i Pubblici non finanzia  più  questa  legge; da l 1989 

a l 2011 si è provveduto, anno dopo anno, ad aggiornare la  graduator ia  degli avent i dir it t i con  i 

fabbisogni presenta t i da i Comuni a lla  Regione Piemonte.  

Dall'anno 2005 le domande per  il superamento delle bar r iere a rchitet toniche sono sta te 

finanzia te con fondi regionali.  

A ta l fine, con  deliberazione della  Giunta  regionale del 9 febbra io 2009, n . 25, si è 

provveduto a  r idefin ire i cr it er i e le modalità  per  l'assegnazione dei cont r ibut i regionali.  

Dal 2012 la  legge non è sta ta  più finanziata  nemmeno da lla  Regione Piemonte.  

Da  marzo 2012 a  oggi, t ra  l'a lt ro, è sta ta  sospesa  la  procedura  per  l'erogazione dei 

cont r ibut i. Vorrei sapere quante sono ancora  le domande inevase della  graduator ia  per  

l'eliminazione e il superamento delle bar r iere architet toniche negli edifici pr iva t i.  

Grazie. 

 

 

P RESIDENTE  

 

Grazie, Consigliera  Batzella .  

La  parola  a ll'Assessore Fer rar i per  la  r isposta .  
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FERRARI Au gu sto , Assessore alle politiche sociali 

 

Grazie, Presidente.  

La  legge 13 dello Sta to - legge volta  a  dare cont r ibut i per  il superamento delle bar r iere 

a rchitet toniche negli edifici pr iva t i dove vivono persone con disabilit à  - ist itu isce sia  un fondo 

economico dello Stato, che poi viene r ipar t ito t ra  le Regioni, sia  una  procedura.  

La  procedura , come lei ha  cor ret tamente r icorda to, prevede che vengano raccolte le 

domande presso i Comuni ent ro il pr imo di marzo di ogni anno, poi gli Uffici regionali fanno 

l'ist ru t tor ia  e l'aggregazione, a  livello regionale, delle doman de, e presentano il fabbisogno al 

Ministero per  ot tenere poi il finanziamento correla to a l fabbisogno presenta to.  

Questo meccanismo si in ter rompe, di fa t to, nel 2004, perché da l 2004 lo Sta to non 

finanzia  più .  

Dal 2005 a l 2011 la  Regione in terviene con r isorse propr ie; dopodiché, nemmeno le 

r isorse regionali sono più  sufficient i, per  le ragioni che voi tu t t i conoscete, per  soddisfare i 

bisogni che di volta  in volta  si sono manifesta t i e sono anche aumenta t i.  

A oggi, come veniva  r icorda to, l'u lt ima gradua tor ia  ist itu ita  da lla  Regione e presenta ta  

presso il Ministero è del marzo del 2012, con  le domande raccolte nel 2011. Ovviamente, olt re 

a lle domande raccolte nel corso del 2011 ci sono ancora domande pregresse tu t tora inevase.  

Noi abbiamo vissu to una  fase in  cu i è stato effet t ivamente difficile sopperire a lle 

mancanze del finanziamento stata le con r isorse propr ie del bilancio regionale. Nella  legge di 

bilancio del 2017 sono sta t i stanzia t i un  milione e mezzo di euro, e per  il 2018 sono previst i 

due milion i e 230 milioni di euro.  

Queste r isorse sono fina lizza te, pr imar iamente, a  soddisfare l'u lt ima graduator ia  

ist ituita  nel 2012, su lla  base delle domande presenta te nel corso del 2011, e anche le domande 

inevase, precedent i a l 2011), non ancora soddisfa t te. 

Noi r iten iamo che queste r isorse del bilancio regionale (2017 e 2018) ci consentano di 

fa re quest 'operazione, ossia  di dare piena  soddisfazione a lla  graduator ia  ist itu ita  nel 2012. 

Come Giunta , la  set t imana  scorsa  abbiamo fa t to la  delibera  di r ipar to dei fondi regionali 2017, 

in  modo ta le che si possa  procedere rapidamente con  le determine che met tono queste r isorse a  

disposizione dei Comuni. 

A livello nazionale, da a lmeno un  anno è in  corso un for te diba t t ito t ra  le Regioni e il 

Minist ro delle Infrast ru t t ure per  r ipr ist inare il finanziamento nazionale su l superamento 

delle bar r iere architet toniche. 

Con un  decreto del Presidente del Consiglio dei Minist r i del luglio 2017 è sta to previsto 

un  fondo nazionale di 180 milioni di euro, che dovrebbe essere u t ilizzato negli anni 2017-2021 

(r ipar t ito lungo quest i anni). Per  il 2017 sappiamo che vengono impegnat i da l fondo nazionale 

20 milioni, quindi il r ipar to regionale che r iguarda  la  Regione Piemonte su l 2017 sarà  di t re 

milioni di euro (nazionali). Anche nel corso del 2018 è immaginabile che ci sa rà  uno 

stanziamento del fondo nazionale di t re milioni di euro a lla  Regione Piemonte, che consent irà  

di cominciare a  lavorare su lle domande che sono sta te presenta te da i Comuni successivamente 

a l 2012.  

Questa  è l'operazione che cerchiamo di fa re. 

 

 

P RESIDENTE 

 

Grazie, Assessore Fer rar i. 
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***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 16.13 la Presidente d ich iara esaurita  

la trattazione delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 16.16) 

 


